

Rafael Gumucio, escritor y crítico de TV

"SOY CARNE DE SIQUIATRAS"

CARMEN GLORIA MUÑOZ

Es chico de pote, independiente de izquierda y derecha, de Andrés Zaldívar, si de elegir otro DC, se subiría. Peñal, pero está asombrado al descubrir. Cuando murió en la fábrica Cristiana, en mitad de su fundación, Rafael Agustín Gumucio no le fue bien, precisamente por eso.

Con 23 años es el chileno más odiado por la gente de la tele, ya que no vocila en crucificar a quien sea en su columna de revista Apas. Reconoce eso lo que se equivoca. A la Tat Pinto, por ejemplo, la notó de mandona y ahora la encuesta encontradora. Así es él. Espanola de Pedagogía en Castellano, dirige el taller de "Expresión Física de La Iguana" y dos más en un colegio.

Le gusta hacer otras, aunque los advenedizos "le cuestan".

Claro que no es lo único. Web se rifó en Francia, y critica a Chile como su peor enemigo. Pero cuando llegó del exilio, al "SA", quedó impresionado de lo mucho que este país se parece a él.

—*Tienes un "viejo chileño"?*

—De siempre. Peché ayer en Francia. Antes escuchaba a Beethoven no más, pero me estúdió pasando una cosa rara con el rock latín, que odiaba porque era la música de las fiestas, donde bailaban todos, menos yo. Me parecían estúpidos los temas y chocó mi gusto...

—*Te molesta que la gente*

haga cosas que tú no haceas?

Sobrada todo cuando uno es adolescente. Veía a los gordos, que me gustaban y no me daban bola, me viendo a Charly García y Soda Stereo. Entonces, los odio.

—*¿Elegiste a Apas por pánico?*

—Como siempre. Estaba en el taller de Antonio Skármeta y había un periodista de la revista al que le gustaba lo que escribía. Allí descubrí que me encantaba el periodismo.

—*Pero, ¿has asimilado algún libro, Shilla, novela?*

Tengo como tres novelas, más o menos, no por voluntad y algunos cuentos publicados. El proyecto de publicar esto, pero los editores no lo saben.

—*Tienes un tipo limitado Gumucio?*

Sí. Soy mucho más lindo que los lindos oficiales, pero de los entusiastas, porque los lindos que se quedan callados son despreciables. Habilo en público pero me

encuentro dictador, que me veas.

—*¿Elegiste?*

—Piper, porque me quedó comprado en el cineasta y hablo por teléfono más en los días imposible. Tengo muy pocos amigos.

—*Tienes pelotazos?*

—No, no. Soy un solterón empoderado. Los lindos siempre nos metemos con fliscancas, entonces coparamos.

—*Pero, ¿Has pelotazado?*

—Nunca. Además, me importa mucho más escribir que cualquier otra cosa. En mi adolescencia fui amargada y problemática; no en esas instancias, porque me parecían estúpidas y me daban miedo. Yo era de los huevones que se dedicaba a sabotear los polímeros de los demás. Cuando tocaban a Silvia Rodríguez, que cantaba rock.

—*Entendido. ¿Hay alguno*

caso que tú no edas?

Los que no edas, los odio al resto.

—*Quedamos en el*

salónito.

—Enorme les que cumplíbamos los temas o sus conciencias. Los otros se comprometían por las mujeres. Tu el único que salió invitado. Y no fuí más a fiestas porque me desmoroné. Ahora me quedo en la casa a solas.

—*Tienes un animal*

casa?

—Casi todo el día estoy aquí. En ensayar la columna de Apas me demoro diez minutos, las clases, y nadie más.

—*Afirmas que tú en la tele, tú en la calle se dice mucha que te importa, que te duele, ¿Qué te gustaría enseñarte?*

—Si supiera lo dicho. En este país no hay ningún tipo de conocimiento profundo. Lo hago en quererme, más allá de lo que no hay nadie. Soy solitario, pero me encanta que pasen cosas alegres, por ejemplo que vengan artistas famosos. Por eso me cagó la Viviana Núñez con esa cosa de ponchito diciendo estupideces las madres en la noche, debajo que todos están felices y tienen que todo está bien. Es un problema moral, político y también ético.

—*Tu importa mucha la estética?*

Muchísimo. Lo que más me importa y que en este país llega a niveles horribles y peligrosos, nadie combina, nadie se interesa.

—*Dicen que la tele se triste, bien educada y dominada por*



—*Qué hoy de la Ley, los*

Tran?

—La ley es la representación máxima del no decir nada. Los tres de repente salían, pero es cómico que esté de onda Tatí no More y ellos se queden ahí.

—*Una letra de Los Prisioneros*

dice "porque no te vas del

país," al fondo te canto.

—Odiaba esa letra, pero tiene razón. Es divertido, porque corresponde a la mentalidad nazi. El país es nuestro.

Gumucio tiene muchos motivos de poca, pero lo que más le cobra es la falta de verdad. Los Prisioneros pueden decir que me vaya del país, lo que no soporto es que me vendan la pinta de que soy algo, hablan de cualquier cosa para no hablar de nuestras manos. Y cuando lo hacen es para señalar como los Sexual Demócratas o hacer sociología.

Y no para. Falta hablar en esa cosa postrada. Que Chile es un país de poetas. Como mucha juntas hereditarias, que va a tener poeta esta ciudad. A mí me encanta, pero es duro. Hace mucho frío en invierno, mucho calor en verano, los silencios te puedes agarrar en cualquier momento, cualquier día lluvioso la democracia.

—*Habla recordando el siguiente*

siguiente vez?

Muchas veces. Soy como de segundas. Poco siempre me despierta, nunca estoy lo suficientemente loco. Como digo yo que premio, soy bastante tonto.

Creo firmemente que el mundo de hoy es más miedo que el de antes, porque entonces al menos hablaron respuestas. "El mundo está mal" replicó pero Chile está particularmente mal porque creí que está lidereando con el Parque Ártico o la cabrea. No hay equilibrio, el que busca una libertad allí está cogido, el que busca un blue jeans no.

—*Qué te parecía el*

programa Matas Culpas?

Carlos Pinto es insopitable. Pero me gusto cuando los delincuentes hablaban. Eso es lo que yo quisiera. Que la gente hablara.

—*No te gustaría también*

una prisión?

Soy un soltero empoderado hasta muerto vivo. Me gusta el amor en las películas, porque no creo en las relaciones. Las mujeres son difíciles y la vida complicada. No me preocupa ser soltero, yo lo soy. Quiero ser el que habla por la gente que está sola.

—*Creas en el socialismo?*

Soy Copicomico, pero nunca he sabido lo que soy yo.

La Iguana

DIRECTOR
Raúl Gutiérrez

EDITORIAL
Luisito Cáceres

COORDINADORA
DE LA REVISTA
Mercedes Soto

REDACTORES
Pascual Alarcón, Carmen Gloria Muñoz,
Barbara Párraga, Cecilia Pérez,
Patricia Urioste

LUSTRACIONES
Raúl Oregón

BIBLIOTECA
Desartículo Subversivo

REPRESENTANTE LEGAL
Nuria Gómez

AUTORÍA

Gumucio, Rafael, 1970-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Soy carne de siquiatras" [artículo] Carmen Gloria Muñoz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)